
Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 27 de juny de
2013. Comença la sessió a les 10 hores i 1 minut.
Presideix el president de les Corts Valencianes, senyor
Juan Gabriel Cotino Ferrer. Sessió plenària número 54.
Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Per favor, els mitjans de comunicació, si són tan amables.
Molt bon dia, es reprén la sessió.

Compareixença del president del Consell, senyor Alberto
Fabra Part, per a respondre les preguntes d’interés 

general per a la Comunitat Valenciana 
formulades pels grups parlamentaris 

(RE números 58.757, 58.756, 58.755 i 58.752)

El senyor president:

Compareixença del president del Consell per a respondre
les preguntes d’interés general per a la Comunitat
Valenciana formulades pels grups parlamentaris.
En primer lloc, té la paraula el síndic del Grup

Parlamentari Popular, il·lustre diputat senyor Jorge Bellver.

El senyor Bellver Casaña:

Molt honorable president de La Generalitat.
Honorables consellers i conselleres.
Senyores i senyores diputats.
Senyories, la comunitat ha tornat a liderar la transforma-

ció de l’administració pública sota uns principis molt clars:
l’eficiència, la simplificació de l’embolic burocràtic, l’eli-
minació del gasto prescindible i un servici cada vegada
millor per als ciutadans, un servici cada vegada millor per
als inversors que són els que generen riquesa, que són els
que generen ocupació.
La prova més clara d’este lideratge és que moltes de les

mesures que vénen arreplegades en l’informe elaborat per la
comissió per a la reforma de l’administració pública, enca-
rregat pel govern de Mariano Rajoy, ja s’estan aplicant a la
Comunitat Valenciana: la reducció del sector públic empre-
sarial i fundacional; la central de compres; el pla de simpli-
ficació i reducció de càrregues administratives; l’historial
clínic, i la recepta electrònica, entre altres.
El govern de Mariano Rajoy ha fet una radiografia, ha fet

un anàlisi amb profunditat del que són totes les administra-
cions públiques espanyoles, igual que el president Fabra va
fer –fa ara un any i mig– en l’administració autonòmica, va
diagnosticar i va ficar en marxa el tractament.
Perquè, senyories, governar per al Grup Parlamentari

Popular, per al Partit Popular, és tindre molt clar quines són
les prioritats a l’hora de prendre decisions. I la nostra prio-
ritat, senyories, són els valencians, la nostra prioritat per
davant d’ideologies, la nostra prioritat per davant d’interes-
sos electoralistes i davant d’interessos partidistes. I la seua,
senyoria, ¿quina és? Doncs, jo els ho vaig a dir, la seua prio-
ritat és l’embolic, és la manipulació, és el lío, és l’immobi-
lisme, és la república, és la corbella i el martell. (Veus)
Però, senyories, mosatros a la nostra, mosatros a prendre les

decisions que esperen els valencians. (Aplaudiments) La nostra
societat necessita de reformes per a progressar, la nostra socie-
tat necessita de canvi, que l’ajuden a ser més competitiva i la
nostra societat necessita, també, iniciatives que garantisquen la
sostenibilitat del nostre sistema de prestacions socials.

I es va començar a treballar en eixa línia, i, en poc més
d’un any, el govern valencià ha aconseguit pegar-li la volta
a eixe enorme contenidor que s’havia convertit la cosa
pública, exactament el mateix que s’està intentant fer ara a
nivell nacional. I, ara, s’està llevant la pols, s’està llevant les
teranyines i estan rebutjant-se les peces obsoletes que des-
torben els ciutadans, que destorben les empreses i que gene-
ren un gasto innecessari.
Miren, senyories, de la mateixa forma que un atleta corre

sense pes per avançar més ràpid o que un ciclista necessita
tindre la bici més lleugera, en esta mateixa línia les admi-
nistracions hem de perdre pes, i ho hem de fer alleugerint-se
per a donar els servicis que els ciutadans ens estan recla-
mant. Un millor servici i en menor temps, això és el que està
fent el govern valencià i en això va a seguir treballant.
I de l’aplicació d’estos principis que busquen la simplifi-

cació de l’administració, una administració més àgil i més
en contacte amb els ciutadans, es deriva un altre benefici,
notable benefici, per al conjunt de la societat: l’estalvi, però
l’estalvi entés com un millor aprofitament dels recursos
públics, com una garantia de qualitat, com una garantia de
futur d’eixos servicis, servicis de tots, servicis per a tots, ser-
vicis que han de continuar sent aixina. I en només un any el
govern del president Fabra ha estalviat més de dos mil
milions d’euros. I esta és només la primera fase de la nova
administració del president Alberto Fabra, 2.000 milions
d’estalvi fruit de l’eficiència, 2.000 milions d’estalvi desti-
nats a millores socials, a servicis fonamentals.
Menys burocràcia però més eficàcia, senyories. En el

Partit Popular no tenim por als canvis, la societat canvia, les
necessitats varien i, lògicament, en el Grup Parlamentari
Popular tenim clar que el nivell d’exigència de la societat i
del poble valencià ha augmentat.
I, per això, senyor president, hem de prendre decisions,

les estem adoptant perquè volem i necessitem atendre les
peticions dels valencians, avancem i millorem. Eixe és el
nostre objectiu, eixa és la nostra feina.
I una de les eines fonamentals, u dels eixos del seu

govern ha sigut, precisament, aconseguir una administració
més àgil, més reduïda i més pròxima al ciutadà.
Per això li pregunte, senyor president, ¿quines iniciatives

té previst el Consell per a continuar aprofundint en esta
matèria?
Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Señoras y señores diputados.
Hace dos años me presenté en esta cámara dispuesto a

cumplir lo que era una acción de gobierno encaminada en
tres ejes fundamentales: creación de empleo, impulsando la
competitividad de nuestra economía y apoyando el empren-
dimiento; garantizar el bienestar de los ciudadanos, y con-
seguir una administración más austera en el gasto y más efi-
ciente en la gestión. Y hemos sido pioneros en muchos
aspectos vinculados a esa nueva administración que en su
día pusimos en marcha.
El Gobierno de España ha hecho una profunda reflexión

de lo que es el papel de las administraciones públicas en
España. Y, dentro de estas funciones, todos somos conscien-
tes de que tenemos que mejorar, de que tenemos que buscar
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la simplificación de nuestras actuaciones, poner fácil a los
ciudadanos utilizar nuestras administraciones y seguir
andando en lo que es el ahorro y el gasto de las mismas.
Y así lo hemos entendido en la Comunidad Valenciana;

hoy tenemos ocho consellerias, hemos reducido un 30% los
altos cargos de esta administración, somos la tercera comu-
nidad que menos altos cargos tiene por millón de habitantes,
hemos hecho un ahorro importante –constatado en el último
año– de más de dos mil millones de euros, el más importan-
te que se ha producido en la historia de La Generalitat,
hemos desarrollado un complejo administrativo, el Nueve
de Octubre, que va a suponer un ahorro de 15 millones de
euros anuales y que, además, va a dar trabajo a 4.500 fun-
cionarios en sus instalaciones consiguiendo un ahorro y efi-
cacia importante.
Hemos hecho, también, una reestructuración del sector

público empresarial de las importantes de España, y así lo
dice la valoración que hace el ministerio de hacienda, que
contempla que el 67% de todo el ahorro que se ha realizado
en el sector público español proviene del que se ha hecho en
la Comunidad Valenciana.
Por eso, vamos a seguir trabajando en lo que es esa polí-

tica de austeridad, de compromiso con los ciudadanos, aho-
rrando el gasto que no sea social y haciendo posible que el
equilibrio en las cuentas de la Comunidad Valenciana sean
una realidad.
El informe que ha presentado el gobierno para la reforma

de las administraciones públicas contempla que hay 217
medidas que afectan a la totalidad de las administraciones y
140 a las que hacen referencia a la administración del esta-
do, a sus organismos dependientes y a las administraciones
autonómicas. Vamos a constituir en este pleno del Consell,
de mañana, vamos a constituir una comisión que analice lo
que es la recesión que ha hecho el gobierno para poder eva-
luar cuáles son aquellas cuestiones que tenemos que seguir
trabajando para dar forma a lo que tiene que ser esa nueva
administración. Y ya les digo que ese informe que haga esa
comisión será, luego, presentado a Las Cortes para que
pueda ser debatido por todos los grupos políticos. Pero, ade-
más, tenemos que seguir en aquello que en su día nos com-
prometimos y que nos están pidiendo los ciudadanos.
Y, también, mañana, en el pleno del Consell, vamos a

presentar y aprobaremos los proyectos de ley que permiten
reducir un 50% los costes de funcionamiento de las institu-
ciones consultivas y normativas del Consell. Vamos a seguir
trabajando para ofrecer a los ciudadanos la necesidad de que
el ahorro es una de las normas que tiene planteado este
gobierno y que, desde luego, en ningún caso esa eficiencia
en la gestión va a redundar en el gasto que sea social para
los ciudadanos.
Pero, yendo más allá de lo que nos piden los propios ciu-

dadanos, hace diez meses yo les presenté a ustedes una pro-
puesta que era, también, lo que en la calle estábamos escu-
chando, y era una reducción del número de diputados de 99
a 79. En ningún caso –y hace ya diez meses–, he podido
conocer cuál es su posicionamiento. Yo les pido que, a par-
tir de ahora, tengan a bien atender a aquello que nos están
pidiendo los ciudadanos, que podemos estar de acuerdo y
que irá, seguro, en beneficio de los ciudadanos de la
Comunidad Valenciana.
Nuestro compromiso tiene que ser con todos, desde hacer

una administración eficiente y, desde luego, ajustada a las
necesidades de todos, y, también, servir de ejemplo a lo que
son los ciudadanos que vean en nosotros, en la clase políti-
ca, aquellos ciudadanos que le representan y en los cuales
pueden tener depositada su confianza.

Para ello tenemos que hacer cuestiones vinculadas a lo
que nos piden y, desde luego, que vaya en la línea de resol-
ver sus problemas. Ahí, desde luego, siempre nos tendrán.
Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista,

senyor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Señorías.
Señor Fabra, cuando acabe esta sesión de control, en ape-

nas treinta minutos, volverá usted a ausentarse de la vida
parlamentaria y, también, de la vida política, como ya lo ha
hecho en otras ocasiones.
Pero, aunque usted se esconda, los problemas siguen ahí

y los asuntos por resolver se le acumulan. Ha perdido usted
la batalla por la mejora de nuestra financiación; Montoro ya
le ha dicho que no. Ha aplazado sine díe la reivindicación de
la deuda histórica. Es incapaz de taponar la sangría del des-
empleo y sus consecuencias sobre miles de valencianos que
se han visto abocados a la pobreza y a la exclusión social.
Además, señor presidente, carece usted de autoridad entre
los suyos para acabar con la grave crisis ética y moral que
corroe las filas de su partido.
Y en ese sentido va mi pregunta, ¿qué le impide actuar

con mayor contundencia en la lucha contra la corrupción?

El senyor president:

Muchas gracias.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Según su análisis, durante estos dos años, señor Torres,

no hemos hecho nada. Pero la realidad viene a ser otra, y es
muy distinta a lo que usted viene defendiendo y planteando
aquí, en esta tribuna.
Habla usted de que, a partir de ahora y hasta octubre,

vamos a estar ausentes de lo que es la vida parlamentaria y
política. No, señor Torres, nosotros hacemos política todos
los días en defensa de los intereses de los ciudadanos de la
Comunidad Valenciana. (Aplaudiments) ¡Esa es la realidad!
Ustedes, parecer ser que solo hacen política cuando tie-

nen una cámara de fotos o una cámara de televisión delante.
Y eso es muy distinto porque, al final, lo que nos piden los
ciudadanos es que aquí, en la cámara de representación de
todos los ciudadanos, defendamos lo intereses propios y los
que puedan suponer una mejora para su calidad de vida.
Y eso es lo que hemos ido haciendo durante estos dos

años, señor Torres, y no tenga ninguna duda que vamos a
seguir en esa línea.
Pero, a mí me sorprende su doble moralidad. Ya le dije

hace unos días, ¿le ha comentado usted al señor Puig que le
pregunte al señor Blanco si va a dejar su escaño? ¿Por qué
no lo hace?, señor Torres. O, si lo ha hecho, ¿por qué no le
han hecho caso? Esa es la realidad. Preocupémonos aquí de
aquellas cuestiones que hacen referencia a los valencianos,
defendamos sus intereses.
Mire, de todas las preguntas que ustedes han hecho, un

tercio ha ido referido siempre a lo que es la corrupción,
¡siempre! No les ha importado nada más. Y hay cuestiones
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